

IGG/drd

CONCEPCION, 2 de Abril de 1953.-

Dr. Raúl Ortega  
447 Park Drive  
BOSTON, Mass.

My dear moshe,

haz estado bastante dispéptico en materia de noticias.- He sabido, sin embargo, que están bien tu y tu tribu, que haz viajado a Yu York y que piensan ir a pasarte allí unos días en este Abril florido que comienza.

Hoy he recibido carta de Olmos y éste me resuelve un misterio que me tenía preocupado, pues el gringo Loosli, en repetidas ocasiones me había pedido que volviera a registrar mi equipaje a ver si no estarían por ahí las películas que tu quedaste de mandarle conmigo, que no llegaron ni han llegado a mi poder.

Olmos me cuenta hoy, que llegaron a New York días después que yo había salido y que no me las envió a Washington porque, según mi itinerario, yo había partido de allí, y que en cambio las envió directamente a Chile, al mismo tiempo que un paquete con libros que yo le encargué.

Desgraciadamente, los libros ya me llegaron pero no así las películas. Pasaré mañana o pasado al correo a ver si hubieran llegado a la sección encomiendas internacionales.

A propósito de encargos, te contaré que el del joven Lazo marchó a las mil maravillas; llegó a Talcahuano pocos días después que yo a Concepción y mi cuñado me lo trajo a mi casa, de manera que el joven Lazo lo recibió libre de preocupaciones y gastos de aduana.-

Supe que te habías dado por aludido de mi encargo ante el Comandante Kopaitic y que te están muy agradecidos. Ojalá que puedas ayudar a esa gente que es muy buena y servicial.

Desde mi llegada he tenido un trabajo abrumador. Ahora no tengo tiempo ni para darme un turco...

Como en Santiago están planeando reformas de los estudios médicos y es la ocasión para no quedarse atrás, hemos tenido que estar estudiando ese problema y he tenido naturalmente que viajar a Santiago a reunirme con los Decanos y otras gentes.

Por el mismo motivo tuve que ir a Valparaíso - pues estoy empeñado en revolver el ambiente sobre algunas reformas y en que los porteños creen una Escuela de Medicina. A este respecto te contaré que nuestro Urzúa, el flamante Director General de Salud, se ha vuelto loco con la falta de médicos, que para el caso viene a ser lo mismo que preocuparse por la falta de muebles cuando todavía la casa no tiene ventanas.- Bueno, pero es el caso que el hombre quiere más médicos y nos ha pedido que los produzcamos y naturalmente, que aumentemos nuestras matrículas.- Mi planteamiento fué que para ello necesitábamos plata, pero que si la consiguiéramos, mejoraríamos la enseñanza para hacer que los mismos 50 alumnos (o poco menos) que ingresan salieran de médicos preparados y sólo después que hubiésemos conseguido esto, que significaría un aumento neto de nuestro out put de 15 médicos, pensaríamos en aumentar la matrícula.- Y que si este aumento no bastara, yo era partidario de aumentar las Escuelas de Medicina y no la matrícula de las ya existentes.

Por último, desde hace unos quince días estamos afanadísimos en la selección de los estudiantes, y que este año hemos hecho a conciencia y hasta con entrevistas.

De las cosas del Hospital hay poco que contar, porque como tu sabes, el Departamento Jurídico de la Beneficencia, dirigido ahora por una señorita Ríos, encontró algunos vicios en el sumario y hubo que enviar un nuevo Inspector que suspendió a Fernández por tiempo indefinido, es decir, hasta que el asunto se resuelva.- Hoy día Fernández está en Santiago, porque el sumario nuevo pasó al Director General con un terrible informe de Laval y debe ser tratado en breve por el también flamante Consejo Nacional de Salud.

La vida del Hospital está tranquila y se desarrolla, diría yo, con bastante placidez a pesar de que los 4 caballeros, que ahora están reducidos a 3 por el traslado de Abásolo a los FF.CC. de Valdivia (Dal Borge, Varas y Bellolio) querrían agitarlo, pero es una calma como si dijéramos sin

viento, es decir, todo está detenido porque no hay Director - y Molina que lo reemplaza no quiere naturalmente, tomar de - terminaciones que no se sabe adonde van a ir a parar.

¡Ay! - Andan muchas copuchas sobre peticiones de renuncias a los Directores de Hospitales y otras lindes.- Yo sé que ya se la pidieron a René Valle y a Cruzat, así como a Inzunza del Departamento Jurídico de la Dirección General, y al negro Jara y al Sr. Pray, pero sé también que estos no la han presentado porque según la Contraloría las facultades extraordinarias no facultarían al Presidente para llegar hasta tan allá.

Anteayer un médico de Santiago me contó - que también le habían pedido la renuncia a Pepe Avendaño; no he podido afirmar la copucha pero no sería raro, con lo cual nuestro Pepito debe andar de lo más lloroso y abatido.

BIB Estuvo aquí el gringo Morning; preguntó - por tí.- Le presenté a Quiroga, Urrizona y Reppeto. Le gustó mucho Reppeto y creo que le va a dar una beca este año porque no tiene problemas de Inglés. Quiroga le pareció muy bien aun que le objetó la edad pero como yo puse especial énfasis en el porvenir docente y hospitalario de Quiroga, me prometió - preocuparse con interés del asunto para el 54, provide that - he improves his English.- Yo creo que puede darse el asunto como un hecho.

De política no te cuento nada porque nada se sabe.- Perón vino, las revolvió, los dejó a todos encantados de que es harto gallo y simpático pero no se llevó nada - entre las manos y por el contrario, reafirmó nuestro convencimiento (de los chilenos) de que el justicialismo no es receta para Chile y que, en cuanto a nuestras relaciones con los argentinos, más mejor es que los quedemos como estamos.

No hay día que en la prensa no salga algún comentario en contra del proyecto de tratado comercial con Argentina y la impresión es que este otro aspecto de la venida de Ferón también se va a chigger.

En política, los diarios de la tarde de hoy anuncian el cambio de Ministerio; un grupo de Diputados a presentado a la Cámara un proyecto de derogación de las facultades extraordinarias.- Los partidos de Gobierno están peleando se como los hijos del hombre rico que sufre del corazón y el

Presidente gobierna un poco por su cuenta, complaciéndolos en lo que puede pero sin hacerles mucho caso.

La gente, sin embargo, no pierde la fe y sigue esperando que el Gobierno cumpla lo que prometió, pero cada día son más los que sonríen y agachan la cabeza.

En la Universidad las cosas siguen como siempre: un poco de nepotismo, otro de dictadura benévola y otro de dejar hacer.

El Servicio Nacional de Salud sigue nonato o, casi mejor decir, prematuro porque nació cosa de hace un mes atrás pero faltan el Consejo, los reglamentos y según parece, hasta las ideas.- Urzúa es un buen hombre, bien intencionado, aunque a veces parece que no lo fuera, y entendido en algunos aspectos del vasto campo que le toca atender; desgraciadamente no tiene ideas muy claras y los médicos ibañistas (léase el grupo nazi) le ponen toda clase de dificultades para realizarlas.

Coutts, el Ministro, tenía menos ideas por cierto que Urzúa; hoy dicen que será Ministro Eugenio Suárez, con lo cual salimos de la boñiga, por cierto, pero caímos en el ácido sulfúrico.

En fin.- Total, esto está de lo más dividido te diré.-

Hazme el favor de saludar con todo cariño a Raquel y los cabros.- Me imagino que sra. Betty y María Isabel estarán de vuelta en Santiago, si fuere así, dales muchos saludos también.

Un abrazo de